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趁着训练间隙，海港队主教练穆
斯卡特前往崇明根宝足球基地拜访了
徐根宝。而最近几天，穆斯卡特自己
手上的工作其实也并不轻松，在率队
获得一胜一平的中超开局后，所有人
都希望球队能在月底重新开启的第三
轮联赛中有更好的发挥。

相较于多少有些“准备不足”的超
级杯，前两场中超联赛中的上海海港
显然状态好许多。一方面有磨合的关
系，另一方面包括蒋光太和第五外援

奇塔迪尼的加入，令球队的阵容更加
厚实。

不过，需要看到球队在攻防两端
的一些问题，比如首轮与武汉三镇一
战中，海港其实是先丢球的一方，尽管
那只是对手的第一脚射门，但却在一
定程度上暴露出海港在防守端应对对
手外援冲击时的欠缺。事实上，超级
杯一战，申花也是用相似的方式一度
制造了几次破门机会。

众所周知，海港今年在进攻端的
兵力投入比较多，全队的轮转速度也
比较快，这同时也给了对方反击时在

局部区域获得利用个人能力进行突击
的机会。相较而言，第二轮与浙江队
的比赛中，海港在防守端整体没有什
么太大疏漏，不过这多少与对手讲究
整体打法并且缺少一些个人突破能力
出众的外援有关。

当然，相较上述这些情况，海港队
更重要的还是需要强化自身打法。事
实上，前两场比赛中球队创造出的机
会不少，但在把握上有所欠缺，一旦武
磊这个点没能打开，球队就缺少一些
其他火力点。

两轮战罢，海港的外援尚未开张，

这其中有伤病的关系，也有新援正在
融入的关系。出于这种考虑，海港队
预计会在周末或者间歇期的其他时
段，安排个别场次热身赛，继续磨合队
伍，为月底的联赛做好准备。

海港周末继续“热身”，开发全新“火力点”

两轮战罢，海港的外援尚未开张，这其中有伤病的关系，也有新援正在融入的关系。
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“对不起，我来得太晚了。”
在和上海海港签约之初，穆斯卡

特就得知队中很多主力出自崇明根宝
基地，而全队能快速适应他提倡的传
接快攻战术，也是得益于根宝给球员
们打下的扎实基础，因此穆帅还专门
索要徐根宝的履历介绍。之前穆帅曾
率海港一线队和徐根宝、奚志康率领
的全运队打了一场内部赛，虽然海港
队获胜，但眼前的这批少年给穆帅留
下了不错的印象，这次终于能利用球
队休整期登岛拜访，对穆斯卡特来说
也是一偿心愿。

“现在基地的‘一线队’主要就是
为2025年全运会备战，其中绝大多数
球员是属于海港梯队的。上次和海港
队打热身赛，对方上了外援和部分主
力，我们踢得比较被动。今天知道海
港队主教练要来看我们分队训练赛，
球员都非常兴奋……”徐根宝一早就
在基地宾馆等候，询问穆斯卡特是否
直奔球场？但是穆斯卡特表示他先要
认真参观一下。在大堂环绕的“球星
海报”中，穆斯卡特非常高兴地认出了

“崇明六虎”。而在参观荣誉室时，两
张照片引起了他的兴趣：其一是徐根
宝作为国足队长被周总理接见，穆斯
卡特听翻译介绍完就脱口而出：“了不
起！”其次是根宝介绍自己带领申花首
次夺得甲A联赛冠军时的队长范志
毅，穆斯卡特则通过翻译介绍：“在我
效力水晶宫队时他已经离开了，但我
听说过这个名字，当时水晶宫队里我
的一个同乡教练曾是他的队友。”据
悉，范志毅在稍后得知之后笑着回复：

“等我空时专门去找他聊聊吧。”
根宝还向客人简单介绍了自己运

营青训基地的经过，从最早王燊超、张
琳芃他们到基地，每人每月收取600
元开始，到现在几乎每年用在基地球
员身上的相关费用高达每人十三四万

元。穆斯卡特感慨：“在我家乡澳大利
亚，只有符合奥运会的需要，政府部门
会贴补费用，通过大学等机构运作，包
括我个人的球员和教练生涯都是从这
一政策中受益的，很难想象您是完全
自掏腰包来做到这一切，实在让我震
撼。”根宝马上说：“我也得到政府支持
和鼓励，海港俱乐部也给了我经济支
持，让我们的球员得到表现的舞台。”
海港俱乐部的领导表示：“这是我们的
荣幸，徐指导和这片基地是我们海港
的‘根’和‘宝’。”对此穆斯卡特深表认
同。

冠军教练，交流的要义离不开冠
军和金牌，穆斯卡特专门给徐根宝带
来一瓶包装精美的香槟酒，“听说您要
带队参加全国运动会，我带来一瓶香
槟，希望你们夺冠庆祝时能用得上。”
徐根宝则就着荣誉室照片，别有意味
地说：“我们全运会夺冠时，20多个球
员把金牌摘下来挂在我脖子上，记者
拍下这张照片。全运会金牌轻，后来
海港在中超夺冠，六个崇明球员把金
牌带来挂在我脖子上，中超金牌重
啊！我期待您再次能让我感受一下戴
满中超金牌的机会！”穆斯卡特哈哈大
笑，表示一定尽力。

上次在浦东足球场，两人只是匆
匆一面，这次得以近距离对坐交流：

“今天和穆斯卡特教练交流，能充分感
受到这是一位优秀的职业教练，心很
细，也很有智慧。毕竟是带过日本职
业联赛顶级队伍，在亚冠取得好成绩
的教练，非常专业。”

中午在看台上看完训练赛后，徐
根宝安排在基地宾馆的餐厅内招待穆
斯卡特一行，和往常一样，安排的是两
三道崇明土菜和基地“特产”，没想到
见多识广的穆斯卡特对基地食堂做的
面食情有独钟，“几乎是吃一个爱一
个，最后打包了肉馒头、菜馒头、春卷
和花卷，每样一个，说要带回去让他的
夫人分享。”

“快节奏，代表先进理念”
中午时分，徐根宝安排包括海港

适龄梯队球员在内的全运队打分队
赛，邀请穆斯卡特坐上看台现场观战。

这支队伍刚刚在广东结束的中国
足球青少年足球U19比赛中获得第九
名，值得一提的是，整个漫长的赛程他
们仅输了一场比赛，即输给成都足协
U19队，因为计算小分而和前八擦肩
而过，即使是那场败仗，也是在比赛绝
大多数时间中比分和场面占据领先，
只是最后时刻连续出错……尽管名次
不高，但相比之前学青会比赛的表现，
带队的奚志康教练们都认为取得了明
显的进步。

对此，根宝总结：“按照目前的实
力，这支队伍大概排在同龄前六左右，
还拿不到金牌。但按照目前发展情
况，到2025年全运会应该有机会进入
前四。至于能否夺金？一要付出更多
努力，二要靠运气。即使武磊他们在
山东夺冠时，也经历过小组赛输球，半

决赛和山东点球这样的危机。”
昨天，当着穆斯卡特的面，根宝指

挥全运队分作两路左右互搏，队员们也
显得格外兴奋拼抢积极。根宝还“火上
浇油”。“告诉裁判不要吹哨，不要中断
比赛，也帮球员改改有点犯规、越位嫌
疑就给裁判施压的坏毛病！”顿时攻防
转换节奏进一步加快，但是身体对抗的
增强也导致失误增多，加上主力射手蒯
纪闻等因伤病缺阵，最后只打进一球。
但穆斯卡特看得非常开心：“这样快的
节奏，是代表先进足球的理念，也是和
海港一线队追求是一致的。看得出平
时你们的训练非常出色，我期待尽快在
一线队中看到你们。”

“一生一世”竞争也激烈
根宝带着穆斯卡特一行去球场

时，顺路“逛”了一圈室内训练馆，里面
一群少年正在进行基础训练，“他们就
是我们刚刚收入的‘一生一世’，上午
刚放学回来，吃午饭前抓紧训练一

下。”根宝开心地介绍。
“一生一世”指的是 2013 年至

2014年年龄段的少年球员，是根宝在
春节期间公开招募后形成的队伍，“这
次招生反响很大，目前留了17个，还
有很多报名试训的，大多是个人报名，
我们在本周六再组织一批选拔。”根宝
特地强调，即使经过第一批选拔留下
的球员也随时面临淘汰，“选拔比赛可
能看着不错，来基地训练后各种不足
就暴露出来了，随时都要淘汰，留下真
正的好苗子。”

目前这支基地队伍的专职教练，
正是昔日国少“单车少年”王云龙，这
位当年和武磊齐名的矮个边锋，因为
过早离开根宝基地，一直发展不顺，在
低级别联赛结束球员生涯后，他开始
专心于青训，“经历过职业球员生涯
的，大多数没法再静下心来回崇明当
教练，没想到当时吵着要走的王云龙
愿意回来，而且这几年他在外面搞青
训，确实积累了一些经验，凡是基地的
球员，他有这个想法就鼓励他试试
吧。至少他们对‘抢逼围，接传转’的
理解是有一定基础和实践的。”

有趣的是，根宝给王云龙陪伴的
“助教”，是基地2006梯队中没有选入
全运队，进入上海梯队机会也较小的
球员，“现在国内足球市场低迷，他们
离开基地也很难找到合适的工作，这
些年我考虑让更多淘汰的球员学当教
练和裁判，也是为足球做贡献。当然
前提条件是人品要好，要有责任心。”

穆帅登岛 香槟赠根宝
昨天上午，中超上海海港主教练凯文·穆斯卡特，在

海港足球俱乐部董事长张敏、总经理沙良昌陪同下，首
次赴崇明岛造访根宝足球基地。很快他就和同样推崇
进攻足球，讲求传接配合的徐根宝一见如故。午后临
别，穆斯卡特还毫不见外地将基地食堂做的包子、春卷
打包带走，留下一句：“期待这里的队员夺得全运会冠
军，并早日出现在我们一线队中。”

金牌教练 言必谈冠军

“期待尽快在一线队中看到你们”
穆斯卡特观战全运队左右互搏
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